
【C3 门训】读经之路 2.0 第一讲（倪柝声)

一、明白圣经的起点，乃是灵品质的相同

今天我们来谈一个「读经之路 2.0」第一讲。首先我要讲一个非常重要的格言，这种格言我

常讲，而且我看过一次我就背下来了：「明白圣经的起点，乃是灵品质的相同；明白圣经的

结果，乃是灵度量的扩充。」你说倪柝声弟兄老是讲这种话，好像让人家听不太明白。来，

我这个 2.0 版，因为我说我是三年级的，教你们一年级、幼稚园的刚刚好，所以我要把他解

释一下他到底在讲什么。

「明白圣经的起点，乃是灵品质的相同」，这句话实在是太棒了。那意思是说，为什么你读

圣经都读不明白？因为灵的品质太差。因为灵的品质太差，所以读不明白。因为他说起点是

灵品质要相同，你才能够读得懂。是不是？所以这个是灵的品质太差，所以读不懂。第二个

「明白圣经的结果，乃是灵度量的扩充」，就是你明白了圣经之后，你这个灵本来品质很差

的，但是读懂了一点之后，里面的度量就被扩充，到这里你就越读越懂。

为什么说这个明白圣经的起点是灵品质的相同？因为圣经是圣灵藉着人写下来的，所以后面

的作者是圣灵，他有思想，他有要表达的东西。如果你里面的灵跟这个圣灵的品质不相同，

你怎么知道他传达的意思呢？所以这句话听明白了吗？再练一次要背下来：「明白圣经的起

点，乃是灵品质的相同；明白圣经的结果，乃是灵度量的扩充。」那为什么读不明白？因为

里面灵的品质太差。那为什么要来灵修？要学习生命信息，因为要更多的明白圣经，让里面

灵的度量扩充，那你就越来越懂得圣经了。

那看主耶稣怎么说呢？主耶稣说：「叫人活着的乃是灵，肉体是无益的。我对你们所说的话

就是灵，就是生命。」（约六 63）所以读经要用灵。倪柝声弟兄说「读经要用灵」，他讲这些



话，有时候大家觉得挺奥秘的。用灵，那我怎么用呢？我跟你讲，因为你不知道要用灵，你

就很难认识神。我们宣告一下：我是有灵的活人，我是有灵的活人！所以要用灵。但是，有

时候你在读圣经，不是用灵的是用头脑，你要知道每一个器官有它的功能，眼睛是用来看的，

耳朵是用来听的，嘴巴是用来说的。如果你用眼睛要听声音，你根本就听不到，对不对？今

天你要认识神，你要用灵，因为灵是认识神的器官。所以你用错了器官，那你说你怎么认识

神呢？所以倪柝声弟兄说，要用灵，要操练灵。而整个神话语的出口，基本上是在释放灵，

这个就是很重要的一些概念的。就是主耶稣说的「我的话是灵，就是生命。」所以你想要认

识主的话，你就要用灵。肉体是无益的，你那些头脑的心思，那些肉体自己的想法是无益的。

二、人的预备——要具备的三件事

再来，继续谈到人必须对。他说，读经的时候方法不是第一，人是第一的。首先你要是一个

对的人，一个不对的人，永远没办法把圣经读好。但是有些人都只强调方法，我现在要讲归

纳读经法，我要用什么方法来读经。倪柝声弟兄说，人是第一的。所以要读经之前，人要先

把它预备好，在读经之前人要预备好，那他预备有三件事情：第一个要属灵；第二个要奉献，；

第三个要有熟练的习惯。他讲的这些话都是非常经典的。我来解释，因为我三年级，所以讲

给你们听，我这个比较白话，你们比较听得懂。可能你在看他的书，可能绕来绕去，你可能

不知道他讲什么。

（一）要属灵

「要属灵」。为什么要属灵？要一个重生的灵。因为这些话是将属灵的事，交通给属灵的人。

如果你是属血气的，跟基督没有关系的，凡没有重生的就是属血气的。如果你是属肉体的人，

虽然你得救了，重生了，但是你还是用你的肉体，要去认识你自己，是没有办法认识。因为

主耶稣说肉体是无益的，所以他说这个属灵的事是要交给属灵的人。所以他说你这个人首先



有一个重生的灵，而且你要转向灵里，用灵。首先要属灵，你看讲得有多高。

（二）要奉献

第二个「要奉献」。奉献什么事呢？「心要打开」，有些人心是封闭的，所以你心不打开，你

怎么能够接受呢？心要打开，打开。第二个「眼睛要纯一」，就是眼睛目光要转向神。不要

眼睛东看西看，这个你是看不见的，所以眼睛要纯一，目光转向神，定睛在神身上，神到底

藉着这个经文要对我说什么话。再来「顺服要继续」，就是说你读经，不是拿来当做研究的，

还是要挑里面的麻烦的。就是你要立志遵行神的旨意，要顺服。你要立志遵行，那你才读得

懂，这个是人的奉献。

（三）要有熟练的习惯

第三个「要有熟练的习惯」。这句话怎么说？他说什么种人就读出什么种圣经来。太经典了！

你是哪一种人，你就读出哪一种圣经，好奇的人就读出好奇的圣经，挑剔的人就读出挑剔的

圣经，所以他在这里又讲了三个。

1.不要主观

「不要主观」，因为人很主观的，很主观的时候他读圣经的时候，他读不懂，因为他满了自

己的东西。所以我说你来到 C3 灵修，你听一些属灵信息，你要降卑，把自己降卑学习像海

绵一样，你就能够吸收。那你很满，你很满，这个杯子很满的，要给你灌进去，你根本灌不

进去，所以不主观。你很主观，已经满了自己的东西，你是很难读懂的。

2.不马虎

第二个「不马虎」，不要随随便便地读。所以我们有一种操练叫祷读，祷读。这个祷读太厉

害，因为你一祷读你就不会马虎。那我来操练一下祷读，祷读有直读、直祷法。祷读，有些

人不知道什么是祷读，祷是祷告的祷啊，祷读是什么？用神的话向神祷告。光这个祷读这两

个字就很深的学问，用神的话来向神祷告，你看这是神的话，我用祂的话来向祂祷告，透过

我这个人，我这个人的灵会被神的话所充满，所浇灌，我里面的品质会被提升。所以为什么

要祷读，就是这个样子。好，那祷读有直读直祷法。直读直祷法就是什么？不要加任何的字，

你就重复的读，祷读，灵里有感动的加重语气重读，重读，这是祷读。那一个是化祷。化祷

就是把这个经文化成祷告，内化成自己的东西。

祷读，祷读还有祷读的灵，不是说你在那里念来念去就好，祷读也是在释放灵。那我来祷读

一次：「叫人活着的，乃是灵，叫人活着的，乃是灵，乃是灵，叫人活着的乃是灵。肉体是



无益的，肉体是无益的，肉体是无益的，我对你们所说的话，我对你们所说的话就是灵，就

是灵，就是灵，就是生命，就是生命，我对你们所说的话就是灵，就是生命。」这个祷读，

一祷读了，你就不会马虎了，对不对？你一个字一个字的，然后你会发现，这个字跳出来了，

主耶稣说我对你所说的话就是灵，就是灵。所以才会产生说神的话是活泼有功效的，可以剖

开魂与灵，骨节与骨髓。你在你自己里面，那些肉体里面，那个魂里面，神的话一来，就给

你剖开。所以，你献上的人，就躺在祭坛上，让神的话来切割你，切割你的时候，你就知道

什么是在你自己的里面，什么是在灵里面的。这个是祷读，那你要祷读。那如果化祷呢？就

要把这个经文化成你的祷告。「是的！主耶稣你的话就是灵，就是生命，我里面灵的品质实

在是太差，永远不能明白你所说的话，今天藉着这个读经之路让我更知道如何来读懂你的话

语。主啊是的！你的话就是灵，就是生命，肉体是无益的。主啊，你帮助我，不再用我的肉

体，我的魂生命来读圣经，阿们！」这个叫做化祷。那这个祷读知道了吧？祷读，用神话向

神祷告，透过你这个人来提升你里面灵的品质。

3.不好奇

再来「不好奇」。不好奇什么？你来这里不是要来这里读了圣经好奇的，来这里要得生命，

重点是我今天我在读经，我是走生命的路线，还是走分别善恶树的路线？重点是比如说：不

要去讨论说这个地点到底是在哪里，那个地点，然后就在那争辩。比如说，老约翰的《启示

录》的达摩海岛上，开始在讨论了达摩海岛在哪里，在哪里，开始争辩，这个一点意义都没

有。所以这个就是人的预备。

三件事「要属灵，要奉献，要有熟练的习惯」。你是哪一种人，你就读出哪一种圣经，同样

的，听信息也是一样，你是哪一种人就听出哪一种信息。「不要主观，不要马虎，不要好奇」，

这是人的预备。

三、人的预备——要进入圣灵的三件东西

（一）要进入圣灵的思想



再来，人的预备——要进入圣灵的三件东西。那你要预备，要用灵。他说：首先「要进入

圣灵的思想」。进入圣灵的思想，因为这个写圣经的后面是圣灵是作者启示人写下来的，所

以他有个思想，你要找出「干跟枝」。所以为什么说刚开始我要给你们个纲要，整卷书有纲

要，每一篇真心话有纲要，因为那里要找出一个到底圣灵思想是什么，你要找出一个重点「纲

跟要」，你不要说，这个干看不清楚，那个枝叶，树叶很茂盛，就是找出来，像有些人的讲

就是用串珠的，串珠的，结果他本文都说不清，讲不明，串来串去整个枝叶茂盛，结果到底

本文要讲什么？不知道。所以最重要是本文释经，灵修释经，讲道这个干跟枝到底是什么？

把本文讲清楚。然后他说你可以「写经」，写经是什么？就是说用你的话把圣经写一次，就

是他在讲的这个东西，你用你的话，用写的，叫做写经，这个是第一个。

（二）要进入圣灵的事实

第二个「要进入圣灵的事实」。就是说这件事情它是有事实的，这件事情讲出来这个事实的

印象是什么？比如说：读到了《约翰福音》六章，五饼二鱼的故事......，往后读又到海上，

在那里摇橹甚苦。你就会想说，哎呀，到山上很嗨啊，五饼二鱼啊，又有神迹。但是主也在

带门徒到海上经历三更天，然后在那里摇橹甚苦，好像神不在了。那两个一比较，你可以看

到五饼二鱼是怎么回事？在海上把耶稣当做鬼怪是什么意思？这个就是你的印象。然后又要

有细嫩的感觉，就是你要读出，为什么这样子写，到底圣灵要告诉我们什么？为什么作这样

两个的比较，这个就是进入圣灵的事实。

（三）要进入圣经的灵

第三个「要进入圣经的灵」。圣灵的灵意是说，话语后面是思想，这个话语出来是有一个思

想出来了，思想的后面是灵，所以话语和灵是分不开的。话语的执事乃是灵的释放，这个是

对每一个话语出口太重要了，所以才会写一本书叫《人的破碎灵的出来》。你这个话语没有

办法释放，是因为人太主观，人满了自己的东西，你面临要释放出来的东西呢，释放不出来

了。因此这个话语的后面是一个圣灵的思想，然后思想后面的主角是圣灵，所以话语跟人是

分不开的。所以我们所讲的不是字句，乃是精意，精意就是圣灵。所以当你比如说，你在释

放话语的时候，你都是按着字句，人家听起来就非常的干，摸不到后面的圣灵的膏抹跟恩膏。

因此你要操练释放灵，释放灵话语的执事，乃是灵的释放，这些话都是非常经典的。

那怎样摸着话语后面的灵呢？他说：不是方法的问题。那是什么？人要受对付的问题。人要

受对付，要受圣灵的管治，没有经过对付的灵，没有经过管治的灵。基本上他很难摸着这个

话语后面的灵，好像隔着一层幔子在看圣经，无论如何差的很远。所以意思是说，你这个人

要受对付，要受管治，你才能够摸着话语后面的灵。

那么读圣经的最高点，乃是读圣经的人的灵被带到一个地步，与写圣经人的灵相同，才能摸



着属灵的内容。所以这个就带出了我们刚开始的那个格言要背的，就是说，你要读圣经的最

高点，就是读圣经人的灵被带到一个地步，与写圣经人的灵是相同的。当然这个后面就是圣

灵藉的人写下，才能够摸着里面的内容。

四、结束总结

所以又反过来说：明白圣经的起点，乃是灵的品质的相同；明白圣经的结果，乃是灵度量的

扩充。所以今天读经之路 2.0，我的领受是这样子，我从倪柝声弟兄里面，领受我自己的默

想，很重要我要是一个对的人，如果我这个人不对，我跟你讲，我怎么读都读不懂圣经。所

以人要预备，人要对，然后才来谈方法，因为人不对，肉体是无益的。因为主要对我们所说

的话是灵是生命，所以我这个人要先预备好，我这个人要属灵。因为这些话是要讲给属灵的

人听的，心要敞开，眼睛要纯一，要立志遵循神的话，而且要怎么样？要熟练习惯。不要好

奇，不要马虎，不要主观，什么样的人就读出什么样种的圣经。而预备要进入圣灵的思想，

他的事实摸着话语后面的灵。感谢主！所以很重要，希望这一卷书能够帮助我们什么？能够

帮助我们如何来读圣经。听到这里，有没有觉得脑洞大开？哎呀，我以前难怪我读不懂圣经。

这是我的读经之路 2.0 的第一讲。


